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問（何佳霖）：談
談內地今年的國慶檔上映
的影片與往年有什麼不同？
答（何展宇）︰與往年相比，今年國

慶檔影片在以下方面可能存在不同︰
影片題材方面：從目前定檔的影片來看，題材

較為豐富，涵蓋了劇情、動作、喜劇等多種類型，而往
年國慶檔可能在題材上各有側重，比如2019年國慶檔主色調是
「主旋律」，有《我和我的祖國》《中國機長》《攀登者》等；2021
年有《長津湖》這樣的主旋律戰爭片；2023年題材則更為多元，包括主
旋律、喜劇、犯罪、動作、動畫等。
導演與演員陣容：今年國慶檔有不少知名導演和演員參與，不同的創

作團隊會帶來不同
的風格和表現手
法。往年也有眾
多優秀的導演和
演員加盟國慶檔
影片，但具體
陣容和今年會
有所差異，例
如，2023 年
有張藝謀、
陳 凱 歌 等

導演的作品，演員方面也集齊了眾多實力派。
觀影需求方面：觀眾的觀影口味和需求在不斷變化，今年的

影片需要滿足觀眾當下的期待。隨着電影市場的發展和媒體環
境的變化，影片的宣發策略也在不斷演變。今年的影片宣發
可能會更加注重社交媒體、短視頻等平台的運用，以及線上
線下活動的結合。
問（何佳霖）：具體有哪些影片，這些影片首先考量的是
票房還是文藝價值及其影響？
答（何展宇）︰檔期於 9月30日上映的《危機航線》，

影片講述了一架五星級超豪華A380客機在國際首航途中
遭遇暴力劫機，國際安保專家高皓軍（劉德華飾）與悍
匪團周旋，他的女兒小軍（張子楓飾）被綁為人質，高
皓軍開啟極限反殺模式，一場高空追殺就此
展開。而同日上映的《出入平安》，該片根
據真實事件改編，講述了即將被處决的死刑
犯鄭立棍（肖央飾）在押運途中突遇地震，
看守所坍塌成廢墟，死裏逃生的鄭立棍和負
責看管他的獄警尉遲曉（阿雲嘎飾）將面臨
重大的人性選擇。
其它還有《浴火之路》（10月1日上映）、

《爆款好人》（10月 1日上映）及
《新大頭兒子和小頭爸爸 6：迷你
大冒險》（10月1日上映）等，這
些影片首先考量的是票房還是文藝
價值及影響，
不能一概
而論。不
同的影片製作團
隊、投資方等可能有
不同的側重點和考量
因素：投資方和製作方通常希
望影片能夠取得良好的票房成績，以
獲得經濟上的回報。如一些動作、喜
劇、災難等類型影片，比較吸引觀眾
走進影院，保障票房。而部分導演和
創作團隊可能更注重影片藝術價值的
表達。

電影屬於導演、製片人、演員，更屬於群眾。本期邀請到內地導演陳伙

金、北京資深電影製片人兼電導何展宇、內地青年作家劉孝捷及香港導演

李力持北京電影學習班學生周國榮4位不同身份的電影人及超級影迷接受訪

問。從他們的不同表述來看電影與業界的過往與未來走向，宏觀表達讓我

們了解中國電影業的全貌與現狀。影視愛好者，自己是導演也是觀眾。超

級影迷是買票走進戲院的人，更注重題材的內涵與表現手法的體驗。他們

道出了更接地氣的影視觀點。 ●文︰何佳霖

問（何佳霖）︰你怎麼看內
地電影和港片的發展與未來？
答（周國榮）︰我覺得香港

和國產電影現在是處於一個非
常兩極的年代，香港電影能有
無限想像力，天馬行空，國際
題材能隨時被接受開拍，但現
在就是缺乏足夠投資者和更多
新的好演員，而國產片則恰好
相反，有資源、人才資金足
夠，但受到題材限制卻比較
大，不像西方國家什麼都能
拍，個人認為內地要開始尋找
一些發展的新路徑。像《消失

的她》、《誤殺》《周處除三
害》《孤注一擲》等電影，我
認為未來可以在尺度上再和香
港融合得更多一點，找出既新
穎、具創意，又能審核過關的
電影，也就是找到彼此的平衡
點，突破從未有過的新思路。
問（何佳霖）︰你最近看了

哪些內地的電影？你也學了拍
電影課程，有計劃嗎？
答（周國榮）：看了不少，
比如《逆行人生》《重生》
《姥姥的外孫》《逆鱗》《抓
娃娃》《解密》等。我自己想
拍劇情片，能鼓舞人心的正能
量影片。

問（何佳霖）︰你喜歡
看電影嗎？哪種類型的影片？
答（劉孝捷）：我每個月差不多看

四五次電影，主要看劇情片及文藝
片。我個人認為港產片現在主要分流為兩大類，
類型片及人文片。類型片即繼承上世紀九十年代港片衣缽的
警匪片、槍戰片等，現在主要與內地合拍，但票房號召力大不如前。
在這種趨勢下，港產的人文片異軍突起，如《濁水漂流》《一念無明》，以
小成本製作，反映香港底層和普羅大眾的生活困境，這是內地電影所不常見的，港
產片應該發揮自身的特異性，這是一條不能忽視的出路。
問（何佳霖）︰最近看了哪些影片？你喜歡的導演和演員是誰？
答（劉孝捷）：最近在影院看了《愛情城事》《刺猬》等片。我喜歡杜琪峯，尤其是《PTU》，劇
本簡潔有力，乾淨利落但能深刻刻畫人物，而且場面調度精簡，近似舞台劇 ，在香港這個黑夜的舞台
上，幾個人物飄來蕩去。王家衛也是對我影響非常大的一位導演，我覺得他的電影自始至終講的是時
間，《東邪西毒》英文片名︰Ashes of Time，點明時間的灰，落在武林，燙傷每一個江湖中人。《重慶
森林》是擦身而過的時間，《花樣年華》是錯位錯過
的時間，《旺角卡門》和《一代宗師》是凝固的時
間。《2046》他直接把時間具象化，變成一個房間、

一輛列車，一旦時間變成實體，就可以順流倒流，同一部
的士可以在電影中載着蘇麗珍和何寶榮回去，但現實中時
間就是有去無回，他最擅長拍被時間的灰燙傷的人物的落
寞與頹然。
演員中我最愛湯唯，但她似乎遇強則強——需要好導演指

路，最近的一部《分手的決心》就是如此，導演能充分發掘她
的特質，將她變成整部電影的Muse，虛虛實實，像個引人探
究謎底的謎。今年國慶檔我期待徐浩峰導演的《門前寶地》，

之前看過他的《倭寇
的蹤跡》《師父》，
與印象中的武俠片很
不一樣，也看過他的
小說，金句頻出且立
意新奇，簡練深刻如
閃電撕開夜空，他的
電影也有這種特質。

問（何佳霖）：怎麼看粵港澳大灣區近年
的影視發展？
答（陳伙金）︰今年大灣區增設了許多影視
基地，從而也給到創作者許多拍攝便利，同時
粵港澳創作者在近幾年也有密切交流以及合作，
促進了大灣區影視的發展，近兩三年短劇行業蓬
勃發展，讓大灣區影視衍生新的製作基礎。
問（何佳霖）︰國慶檔的影片有哪些需要改善，

有哪部可以推薦？
答（陳伙金）：國慶檔影片，在影片類型上個人覺得需要百花齊放，觀眾在這寶貴的黃金假期，
需要看到不同類型，值得觀賞的電影。國慶檔影片當中推薦電影《志願軍》，一如既往的熱血愛
國電影。

問（何佳霖）︰港產片在內地能保持票房的都具備哪些特質？
答（陳伙金）：港產片能保持票房，離不開製作誠意，舉例《九龍城寨之圍城》

是近年來少有的誠意動作片，無論從劇本開發、拍攝、表演、動作設
計、後期製作，都是上乘之作，無論是內地觀眾還是全球觀眾，都會

被動人的內容、驚喜的製作所打動，從而票房也是水到渠成。
問（何佳霖）︰你一個月會去電影院看幾次電影，
怎樣才能引導更多人去影院看戲？

答（陳伙金）：我大多數都是自己去影
院觀影，某些影片值得帶家人小孩一同觀

影的，就會結伴觀影。影院是觀
眾娛樂消遣、解壓的消費場景，

首先影院要有值
得觀眾觀看的電

影，有值
得購票的
意願。

截至2024年9月13日，已有10部影片定檔今年國慶黃金檔期亮相，包括
《志願軍：存亡之戰》《浴火之路》《危機航線》《出入平安》《爆
款好人》《熊貓計劃》《只此青綠》《749局》《新大頭兒子和小頭

爸爸 6：迷你大冒險》《皮皮魯和魯西西之309暗室》，將在
新中國成立75周年之際，從不同側面展示中國精神與

中國力量。由於今年國慶檔影片還未正式上
映，所以無法與往年進行全面比較，

但可以結合往年國慶檔的一
些特點來進行分析推

測。
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●香港導演李力持北京電影
學習班學生周國榮

總括︰通過以上4位不同身
份不同角度的人士談電影，這是
一次寬泛而深刻的探討。何展宇
導演從專業層面展示了近年來電
影業的發展與成就。陳伙金導演
看到到了大灣區影視基地的增
加，同時道出了觀眾的心聲，認
為即使是國慶檔也要百花齊放。
尤其他評價《九龍城寨之圍城》
的成功，非常罕有地用了「誠
意」兩個字。
另外，劉孝捷的文字細膩而精
彩，他代表一些既懂電影劇本又
懂拍攝藝術的高知人群。而周國
榮認為社會需要警醒和勵志，並
希望電影表現手法與尺度可以進
一步開放。他們的觀點既客觀又
尖銳。電影的蓬勃發展需要更多
人的關注與推動。

●《抓娃娃》劇照
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